
Protokoll des Verbandstages des KLV Stade e. V. 

Zeit:  Donnerstag, d. 10. Januar 2019, 20.00 – 22.15 Uhr 

Ort:  21726 Oldendorf, Hauptstraße 11 (Landgasthof Heins) 

Teilnehmer: Elisabeth Zacher 

  Klaus Zacher 

  Uwe von der Born 

  Sabine Türk 

  Cord Meyer 

  Gerd Prinzler 

  Werner Klintworth 

  Matthias Grienitz 

  Matthias Meier 

  Nicole Thilla 

  Carsten Novak 

  Katja Zimmer 

  Johann Schlichtmann, Protokoll 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 

2. Genehmigung des Protokolls des Verbandstages am 12. 01. 2018 

3. Berichte des Vorsitzenden und des stellvertretenden Vorsitzenden 

4. Kassenbericht 

5. Aussprache zum Vorstands- und Kassenbericht 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Wahlen 

 1. Vorsitzende(-r) 

 Kassenwart, -in 

 Jugendwart, -in 

 Kassenprüfer, -in 
9. Berichte der Mitgliedsvereine (bitte kurz fassen)             

10. Termine und Veranstaltungen; u. a. Bezirks- u. Regionsmeisterschaften, Kreisvergleich,   

    Benennung der Verantwortlichen für die Kreisauswahlmannschaft, Planungen und   

    Vorhaben in der Verbandsarbeit 

11. Beratung und Beschlussfassung des Wirtschaftsplanes 2019 

12. Einsatz der Zeitmessanlage; Schulung von Bedienerpersonal 

13. Bereitstellung von Finanzmitteln für Fördermaßnahmen in den Vereinen 

14. Verschiedenes, u. a. Sachstand Strukturreform im NLV 

15. Ehrungen 

16. Behandlung von Anträgen ( Anträge bitte bis zum 02. Januar 2019 beim 1. Vorsitzenden einreichen ) 



TOP1 

Der 1. Vorsitzende Johann Schlichtmann begrüßt seine Vorstandsmitglieder und die Vertreter 

der Mitgliedsvereine des KLV Stade zum Verbandstag 2019. Er entschuldigt den Statistiker 

Sebastian Stinski sowie die Vereinsvertreter Julian Elfers vom Stader SV, Reinhild Müller und 

Janina Puckel von der LG Kehdingen, Kirsten Heinsohn und Torsten von Bremen von der LG 

Kreis Nord-Stade. Sie haben vor dem Verbandstag abgesagt. 

 

TOP2 

Das Protokoll des Jahres 2018 wird bei 3 Enthaltungen einstimmig beschlossen. 

 

TOP3 

Über 1200 Teilnehmer beim Spargellauf in Deinste, 1800 Teilnehmer beim Altstadtlauf in 

Buxtehude, 1000 Teilnehmer beim Altstadtlauf und Lauf der Schulen in Stade, 400 Startplät-

ze beim Challange-Run in Kutenholz nach wenigen Minuten vergeben, so die Schlagzeilen 

nach und vor leichtathletischen Großveranstaltungen im Landkreis Stade. Veranstaltungen 

mit Event-Charakter sind und waren in den letzten Jahren die Highlights im Veranstaltungs-

kalender des Kreis-Leichtathletikverbandes Stade e. V. (KLV Stade). Und die vielen anderen 

Veranstaltungen im Kreisgebiet? Die 10.000 m und 5.000 m Meisterschaften in Buxtehude 

und Drochtersen, die Landesmeisterschaft im Werfer-Fünfkampf in Horneburg, die Bezirks-

meisterschaften in Oldendorf, der Stundenlauf in Buxtehude oder Sprintertag in Horneburg 

und viele weitere Veranstaltungen. Die Teilnehmerzahlen waren überschaubar, die Veran-

staltungen wurden zur Zufriedenheit der Verantwortlichen für die Leichtathletik im Land 

Niedersachsen sowie Bezirk Lüneburg und Kreis Stade durchgeführt. Die Organisatoren be-

treiben einen sehr hohen Aufwand zwecks Durchführung der vorgenannten Veranstaltun-

gen. Die Zahl an Zuschauern ist jedoch überschaubar. Und dann kündigen die Organisatoren 

um Werner Kordes aus Bliedersdorf an, dass sie den beliebten und attraktiven Lauf durch 

das Auetal aus Altersgründen nicht mehr organisieren können. Bis heute hat sich kein neues 

Team gefunden. Warum eigentlich nicht? 

In der Presse und öffentlichen Wahrnehmung genießt die Leichtathletik, trotz der starken 

Konkurrenz durch den hochklassigen Fußball im Kreis Stade, ein hohes Ansehen. Dies ver-

danken wir überwiegend den sehr guten Leistungen unserer Sportlerinnen und Sportler und 

den in den Vereinen vorhandenen Trainerinnen und Trainern. Zur Top-Athletin im Kreis Sta-

de avancierte in den letzten Jahre Henrike Rieper von der LG Kreis Nord-Stade (MTV Ham-

mah, MTV Himmelpforten, TuS Oldendorf) mit ihrem Trainer Gerd Prinzler. Bei den Deut-

schen Meisterschaften in Bochum-Wattenscheid holte sich Henrike Rieper (LG Kreis Nord 

Stade) über 300 Meter Hürden die Silber-Medaille. Nach 46,30 Sekunden im Vorlauf steiger-

te sie sich um mehr als eine Sekunde im Finale (45,10 Sekunden) und belohnte sich mit ihrer 

zweiten Podiumsplatzierung an dem Wochenende. Am Tag zuvor belegte die vielseitige Ath-

letin den dritten Platz in einem böigen Speerwurf-Finale (44,18 Meter). Jonas Hinsch wurde 

in Bad Harzburg Landesmeister im Neunkampf, mit seinen Mannschaftskameraden Philipp 

Zastrow, Nils Clostermann, Luis Wolf und Jannik Kühlke holte er die Vizemeisterschaft im 



Mannschaftsvierkampf. Die 7-Kämpferinnen Mayleen Barz, Lena Hagenah und Merle 

Schmidt gewinnen den Mannschaftstitel im 7-Kampf,  Mayleen holt dazu Bronze im Einzel-

wettkampf. Und dies sehr zur Freude ihres Trainers Guido Clostermann. 

Aber auch in der LG Kehdingen, beim Post SV Bxutehude, dem VfL Horneburg und TuS Harse-

feld gibt es Leichtathleten, die im Jahre 2018 bei Europameisterschaften, Deutschen- oder 

Norddeutschen Meisterschaften Titel und Platzierungen holten (Bernd Dunker vom Post SV 

Buxtehude, Carsten Novak und Carola Novak vom TuS Harsefeld, Dennis Seifried vom VfL 

Horneburg, Mario Müller von der LG Kehdingen u. v. m.). 

Jedes Jahr vergibt der Kreissportbund Stade in Kooperation mit der Stadtsparkasse Stade-

Altes Land ein Sportstipendium. Dieses Stipendium ist mit 1500 Euro dotiert. Zu den bereits 

ausgewählten Kandidatinnen und Kandidaten des Jahres 2019 gehören auch Henrike Rieper 

von der LG Kreis Nord-Stade und Jonas Hinsch vom VfL Stade.  

Beim Verbandstag des KLV Stade werden im Jahr 2019 der 1. Vorsitzende und Kassenwart 

gewählt. Die Positionen sind mit Männern weit über 60 Jahre besetzt. Interessenten für eine 

Neubesetzung sind nicht vorhanden. Der Statistikwart, gerade etwas über 30 Jahre, hat für 

2020 angekündigt, dass er für eine Wiederwahl nicht zur Verfügung steht. Es wird schwieri-

ger, den Kreis-Leichtathletikverband Stade e. V.  als eingetragenen Verein zu erhalten. In 

Ostfriedland wurde dieser Schritt bereits mit der Bildung der Leichtathletikregion Ostfries-

land vollzogen und der Kreisverband Aurich aufgelöst. 

Das Leichtathletikjahr 2018 profitierte überwiegend vom Jahrhundertsommer, lediglich der 

24-Stunden Spendenlauf in Oldendorf und der Kreisvergleich in Wehdel litten unter starkem 

Regen und damit verbundener Kälte. 

TOP4 

Der Kassenbericht wurde in schriftlicher Form an die Verbandstagsteilnehmer ausgehändigt 

und vom Schatzmeister Werner Klintworth erläutert. Ein Überschuß von 80,17 € wurde er-

wirtschaftet. Auf dem Konto befinden sich 4244 €, davon sind 1600 € zweckgebunden für die 

elektronische Zeitmessanlage festgelegt. Der Verein lebt vom NLV Beitragsanteil und Ver-

bandsabgaben seiner Mitgliedsvereine. Nur mit diesen Einnahmen kann der KLV gewisse 

Verbandsaufgaben erledigen; z. B. Busgestellung zum Kreisvergleich etc. 

TOP5 

Es wird nachgefragt, wer Verbandsabgabe nach Veranstaltungen von den Mitgliedsvereinen 

zahlt. Der Schatzmeister konnte berichten, dass alle im Verband organisierten Vereine, au-

ßer die Veranstalter des Buschteichlaufes in Dollern und Butterkuchenlaufes in Jork, ihre 

Verbandsabgabe zeitnah nach den Veranstaltungen überweisen. 

TOP6 

Klaus Zacher und Carsten Novak prüften die Kasse im Hause des Schatzmeisters. Die Kasse 

wird nach Aussage der Kassenprüfer ordnungsgemäß geführt, Beanstandungen gibt es nicht, 

so Carsten Novak. 



TOP7 

Carsten Novak beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wird einstimmig durch 

die Vertreter der Mitgliedsvereine zugestimmt. Der 1. Vorsitzende bedankt sich beim 

Schatzmeister für die hervorragende Führung der Kasse und den Umgang mit den Mitglieds-

vereinen; bei den Kassenprüfern für ihren Zeiteinsatz bei der Kassenprüfung. 

TOP8 

Johann Schlichtmann wird als 1. Vorsitzender zur Wahl vorgeschlagen. Er wird einstimmig 

gewählt, nimmt die Wahl an und dankt für das Vertrauen. 

Werner Klintworth wird als Schatzmeister zur Wahl vorgeschlagen. Er wird einstimmig ge-

wählt, nimmt die Wahl an und dankt für das Vertrauen. 

Carsten Novak wird als Kassenprüfer von der Versammlung zur Wahl vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Eine Jugendwartin oder ein Jugendwart konnte wieder nicht zur Wahl gestellt werden. Hier 

ist dringender Handlungsbedarf. Auch das Alter des 1. Vorsitzenden und Schatzmeisters soll-

ten nachdenklich machen. 

TOP9 

Klaus Zacher  

teilt mit, dass in Hammah die Große Sporthalle jeweils freitags für 1 ½ Stunden zum Training 

zur Verfügung steht. Es ist nicht leicht, Jugendliche im Leichtathletiksport zu halten. 

Matthias Grienitz 

Die Trainer beim MTV Himmelpforten sind Gerd Prinzler und Matthias Grienitz, dazu kommt 

glücklicherweise eine FSJ’lerin. Das Leistungstraining findet dienstags in der Großen Halle der 

Porta-Coeli-Schule statt. Die Konkurrenz durch Fußball und Handball ist in Himmelpforten 

stark ausgeprägt. Das Dach der Sporthalle und der Sportplatz neben der Halle sollen noch in 

diesem Jahr saniert werden 

Katja Zimmer 

Kinder besuchen nicht regelmäßig die Trainingstunden, mal hast du 5 Kinder dann auch wie-

der 25 Kinder. Das ist nicht verlässlich und frustriert. Die Eltern sollten schon etwas mehr 

unterstützen. 

Matthias Meier 

Leichtathletik ist die zweitgrößte Wettkampfabteilung im VfL Stade. Es gibt einen hohen Zu-

lauf in den Kindergruppen. Es fehlen aber Trainerinnen und Trainer; könnte eventuell zu ei-

nem Aufnahmestopp führen. Erfreulich ist, dass größere Athletinnen und Athleten gehalten 

werden. Es gibt auch wieder Jungen-Mannschaften. 

Für die jetzt auch schon 13 Jahre alte VfL-Anlage in Stade-Ottenbeck wird die Stadt Stade 

dringend gebraucht. Die Anlage soll auch erweitert werden. Dies geht eindeutig zu Lasten 



der Anlage auf der Camper Höhe. Ein VfL Stade kann sich die Anlage auf der Camper Höhe 

nicht zusätzlich leisten.  

VfL hofft auf Geld der VW-Milliarde; Umfang steht aber noch nicht fest.  

Der Tod von Wolfgang von der Wehl hat große Betroffenheit ausgelöst und reist ein großes 

Loch. Die Geschäftsführung von Stade21 mit ihrem Sport wird aber fortgeführt. 

Der Altstadtlauf Stade wird wohl am 30. Juni 2019 durchgeführt. Die letzten Verhandlungen 

laufen. Für die Pressearbeit der Kreisleichtathletik soll Jens Lüneburg gefunden werden. Die 

erforderlichen Gespräche wird Matthias Meier führen. 

Für die Sportstipendien ist das Voting von hoher Wichtigkeit. Bloß nicht vergessen. 

 

Carsten Novak/Nicole Thilla 

Die Anzahl der im Training befindlichen Leichtathletinnen und Leichtathleten hat sich nahezu 

verdoppelt, dabei übernehmen Jugendliche schon einige Kindergruppen. Trainingslager auf 

der Insel Helgoland oder ein Wettkampfwochenende in Schwerin mit 23 Kindern und Eltern-

teile sorgen für Begeisterung in der Abteilung. Es stehen für die internen Wettkämpfe viele 

Helferinnen und Helfer zu Verfügung. Der Zustand der leichtathletischen Anlagen ist zum Teil 

nicht gut, Gespräche mit der Gemeinde bzw. Samtgemeinde Harsefeld finden statt.  

Carsten teilt mit, dass er als LA-Trainer zusätzlich beim Buxtehuder SV wirkt. Er ist dort ange-

stellt. 

 

Uwe von der Born/Sabine Türk 

Mit Bernd Dunker, Dietrich Lohmann und Carsten Kröger hat die LA-Abteilung des Post SV 

Buxtehude Aushängeschilder im Seniorenbereich. Bernd wurde Norddeutscher Meister im 

Fünfkampf. Der Apfellauf findet auch in diesem Jahr wieder in Jork, Obsthof Lefers, statt. Die 

Zukunft ist aber ungewiss, da Helfer fehlen. Der Post SV Buxtehude schafft es nicht allein. 

In naher Zukunft kommt es wohl zur Fusion des Post SV Buxtehude mit dem TSV Buxtehude-

Altkloster. Dies bringt aber keine zusätzlichen Leichtathleten; wohl aber eine Vergrößerung 

der Gruppe der Sportabzeichenabsolventen. 

 

Elisabeth Zacher 

Aus der Terminübersicht werden die Veranstaltungen des Jahres 2018 gelöscht. Die einge-
stellten Ergebnislisten für 2018 sind dann über das Archiv aufrufbar. Veranstaltungen für 
2019 sind schon  in die Terminübersicht eingestellt und sollten bei Bedarf korrigiert werden. 
Die Korrekturen können die Verantwortlichen in den Vereinen selber durchführen, Aus-
schreibungen und Ergebnislisten zu den Terminen hochladen und verlinken. Auch können sie 
weitere Termine einfügen. 
Neue Kreisrekorde immer an Elisabeth Zacher melden. Die Athletinnen und Athleten haben 

hier eine Bringeschuld. Die Rekordliste wird bei Elisabeth Zacher geführt. 

Anmerkung des 1. Vorsitzenden zur Aufnahme der Leistungen in der Bestenliste und Re-

kordliste:  

Das Alter der Athletin oder des Athleten ist maßgeblich für die Aufnahme in die Rekordliste 

oder Bestenliste. Eine Athletin W35 kann besser als eine Athletin in der W30 sein; wird aber 



nicht auch noch in der Liste W30 geführt. Sehr wohl kann es aber in die Liste der Frauen ein-

fließen. Die gilt sowohl für die Besten- wie auch die Rekordliste. 

 

Cord Meyer 

Es gab viel Lob vor, während und nach der Ausrichtung der LM im Werfer-Fünfkampf in Hor-

neburg.  

Beim Training ist immer eine Beteiligung von 12 – 25 Personen. Es bereitet immer wieder 

Schwierigkeiten, die Gruppen einzuteilen. 

Anna Möller hat als Trainerin aufgegeben, es ist aber eine Trainerin aus Bliedersdorf neu 

dabei. 

Die Wettkampfbeteiligung könnte besser sein; Athletinnen und Athleten haben teilweise 

Angst vor dem Wettkampf. 

Die Seniorinnen und Senioren sind bei Wettkämpfen gut dabei, u. a. Dennis Seifried. 

Die Attraktivität der LA soll in diesem Jahr durch einen Geestpokal Wettkampf erhöht wer-

den. Dazu gibt es drei Veranstaltungen auf der Geest. Die Ausschreibungen folgen. 

Bahngehen wird am 29. 9. In Horneburg angeboten. Am 28. 9. bietet der VfL Horneburg in 

diesem Bereich eine Fortbildung mit Rolf Möller an. 

Wenn aus mehreren Vereinen Athletinnen und Athleten zu auswärtigen Veranstaltungen 

fahren, sind die Ergebnisse für die Pressearbeit zu bündeln.  

Eine Lösung mit Jens Lüneburg wäre sicher ein Segen für die LA. 

 

Gerd Prinzler merkt an, dass in Niedersachsen die Athletinnen und Athleten der Altersklasse 

U14, also die AK M/W 12 und 13, vom Brett abspringen.  

Anmerkung des 1. Vorsitzenden: Bei den angemeldeten Veranstaltungen im Bereich des 

KLV Stade wird für Weitsprung U14 vom Brett ausgeschrieben.  

 

TOP10 

Die Regionsmeisterschaften sollen in das nationale Sportfest in Bremen – Stuhr am 5. 5. 

2019 eingebunden werden. Der Kreisvergleich findet am 7. 9. 2019 in Scheeßel statt. Eine 

aktuelle Kreisbestenliste muss vor den Sommerferien vorliegen. Die Trainer für die Aus-

wahlmannschaften des KLV Stade e. V. sind Klaus Zacher sowie 3 Trainerinnen und Trainer 

des VfL Stade. Die namentliche Benennung erfolgt durch Matthias Meier. Die nominierten 

Athletinnen und Athleten sind in der Woche nach den Sommerferien vom Kreisverband ein-

zuladen. Die Anfahrt nach Scheeßel erfolgt wieder mit einem Bus. Es wird versucht, für die 

nominierten Athletinnen und Athleten kurz vor dem Kreisvergleich noch eine Fördermaß-

nahme anzubieten (hier stimmen sich 1. und 2. Vorsitzender ab und klären Machbarkeit). 

Der 1. Vorsitzende nimmt am 12./13. Januar 2019 an einer Referentenausbildung in Hanno-

ver teil und ist dann befugt, auch Kampfrichtergrundausbildungen und –fortbildungen eigen-

ständig durchzuführen. Eine Kampfrichterfortbildung ist bereits für den 9. Mai 2019, 18.30 – 

20.30 Uhr, in Oldendorf terminiert. 

 

TOP11 



Der vom Schatzmeister vorgelegte Wirtschaftsplan für das Jahr 2019 wird einstimmig be-

schlossen. 

 

TOP12 

Der Schatzmeister Werner Klintworth gibt einen detaillierten Bericht zum Erwerb und bishe-

rigen Einsatz der elektronischen Zeitmessanlage des KLV Stade. Der Bericht ist als Anlage 

beigefügt. Vorrangiges Ziel ist es, weitere Bediener für die Anlage zu finden und zu schulen. 

Ein Einsatz der Anlage ohne geschultes Personal wird seitens des Kreisvorstandes nicht ge-

nehmigt. Am 23. Februar wird eine Schulungsmaßnahme in Harsefeld angeboten. Die Aus-

schreibung folgt. 

Eine weitere Schulung ist für die 2. Hälfte im April in Stade vorgesehen. 

 

TOP13 

Für Fördermaßnahmen unserer Athletinnen und Athleten stellt der Verband im Jahre 2019  

300,- € zur Verfügung.  

 

TOP14 

Beim Verbandstag des Nds. Leichtathletikverbandes wurde die Strukturreform des NLV von 

der Tagesordnung genommen. Nach 24 Jahren trat Rita Girschikofsky als Präsidentin zurück 

und wurde Ehrenpräsidentin im NLV. Zum neuen Präsidenten wurde der frühere Minister für 

Inneres und Sport, Herr Uwe Schünemann, gewählt. Ob die Strukturreform wieder auf die 

Tagesordnung kommt, bleibt abzuwarten. 

 

TOP15 

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Verbands-

tages für ihre aufopferungsvolle ehrenamtliche Arbeit für den Kreisverband mit einem Prä-

sent und einer Medaille. 

Weiter bat der Kreisvorsitzende um die Erstellung von Ehrungsanträgen. 

 

TOP16 

Der 2. Vorsitzende Matthias Meier bittet darauf zu achten, dass an Bahnveranstaltungen nur 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit Startpass bzw. einer Vereinszugehörigkeit zugelassen 

werden. 

 

Für das Protokoll: 

Gez. Johann Schlichtmann 

Oldendorf, d. 14. Januar 2019 

 

Anlage: Bericht Werner Klintworth zur Beschaffung und zum Einsatz der Zeitmessanlage 

               Bild der Verbandstagsteilnehmer 


